

30. Dezember 2017

In dieser sich rasch wandelnden Welt stehen auch bei uns Veränderungen an: Daher suchen wie einen Nachfolger oder eine Nachfolgerin für die Geschäftsführung und das Sekretariat. Falls Sie sich angesprochen fühlen undoder geeignete Personen empfehlen möchten, lassen Sie es uns bitte wissen.

Das Forum Ost-West wird auch weiterhin die politische Situation beobachten, mit Partnern im In- und Ausland in Kontakt sein und mit gezielten Impulsen und Projektideen zur Förderung der zivilen Gesellschaft beitragen. Zu unseren aktuellen Impulsen "Freiheit und Verantwortung" sowie "Selbsthilfe für Kriegstraumatisierte" können Sie sich auf unserer Webseite unter der Rubrik "Inspiration" informieren. Seit den Anfängen des FOWs haben wir uns bereits im Mai 1993 mit diesem Thema befasst und im März 1994 mit Frau Dr. M. Vasaryova, der Botschafterin für die Tschechoslowakei in Wien, sowie mit dem damaligen Ministerpräsident Luxemburgs, Herrn J. Santer, der im September 1994 zum Präsident der EU-Kommission gewählt wurde, an unseren Anlässen diskutiert. Die Uebersicht über die Themen unserer Veranstaltungen von 1993 bis 2011 können Sie auf unserer Webseite unter der Rubrik "Our Mission" nachlesen. Die Aktualisierung für die Jahre 2012 bis heute wird folgen.

Am **6. Dezember** besuchte der Vorstand die **Stiftung "Jean Monnet pour l'Europe"**. Diesen Anlass hat Frédéric Steputat organisiert. Er hatte der Stiftung gemäss Anweisung von Georg Dobrovolny Unterlagen und Dokumente von Anlässen des Forums Ost-West zum Thema Schweiz – EU zur Archivierung überbracht. Die Vereinbarung – "convention" – zwischen der Jean-Monnet-Stiftung und dem Forum Ost-West wurde am 6. Dezember von dem derzeitigen Direktor Gilles Grin und unserem Präsidenten Daniel Marti unterschrieben. Diese Vereinbarung mit der Liste der übergebenen Dokumente finden Sie auf unserer Webseite unter der Rubrik "Dokumente".

Die Stiftung beherbergt ein weltweit beachtetes Archiv. Sogar aus Japan kommen Studierende hierher, besonders um sich über die Anfänge der Europäischen Gemeinschaft zu informieren. Eine Vereinbarung für die der **Schweizerischen Ostbibliothek** in Bern überbrachten Dokumente folgt.

Das neue Jahr 2018 zeichnet sich durch besonders viele Jahres- und Gedenktage aus. Es beginnt gleich mit dem 1. Januar: 25. Jahrestag der friedlichen Teilung der Tschechoslowakei in die Tschechische und Slowakische Republik. Am 21. August 2018, dem Datum unserer nächsten Mitgliederversammlung, sind es 50 Jahre nach der Invasion der Warschauer-Pakt-Truppen - auf Befehl des Kremls - in die Tschechoslowakei. Dazu haben wir am 13. September d. J. zwei Interviews mit dem Zeitzeugen Zbynek

Haskovec, lic. phil. HSG, auf unserem Youtube-Kanal veröffentlicht.

Wie jedes Jahr danken wir allen, die durch ihre Impulse unser Netzwerk wirksam und dynamisch machen, darunter besonders den Professoren Andràs Inotai, Giorgi Chubua, Gerhard Simon und Peter Havlik (WIIW), sowie den Spendenden, darunter besonders den Herren Paul O. Rutz, Andrea von Planta und Dr. Herbert Hediger. Zbynek Haskovec betreut - ohne Honorar - seit diesem Herbst als IT-Experte unsere Webseite.

Alle Vorstandsmitglieder und der Geschäftsführer arbeiten ehrenamtlich!

Mit Ihrer Spende, die steuerabzugsberechtigt ist, ermöglichen Sie, dass wir unsere Projekte wie zum Beispiel unser Beitrag "Hilfe zur Selbsthilfe der kriegstraumatisierten Bevölkerung in der Ost- Ukraine" weiterführen können. Deswegen sind wir in Kontakt auch mit dem Gesundheitsministerium in Kijew.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien alles Gute und Freude im neuen Jahr.

Georg J. Dobrovolny-Mühlenbach, Dr. oec. HSG Gründer und Geschäftsführer des Forums Ost-West

Beilagen und Einzahlungsschein – auf Wunsch

Internetpräsenz: Bericht zur Webseite, Blog, Youtube und google+: Monatlich wird sie von 3'500 bis 6'00 Usern besucht, vor allem aus Ländern wie der BRD, Ukraine, China, USA, RF, Polen, Rumänien, Niederlande, Brasilien, Taiwan, Australien und natürlich der Schweiz. Am häufigsten wird unser Blog besucht, gefolgt von den Rubriken "news" und "Dokumente". Den Zugang zu google+ (plus) finden Sie auf jeder Seite unserer Homepage über das Icon mit einem roten Quadrat, darin ein weisses g+. Wir posten dort Infos und Fotos von O. Shimansky aus der Ukraine, vor allem Weihnachts-und Ostermotive, die das normale Leben und die Kreativität der Menschen dort zeigen. Auf Youtube befinden sich seit Januar 2017 drei neue Beiträge aus Budapest. Weitere Interviews sind in Planung.

FORUM OST-WEST Marktgasse 28 3011 Bern POFI CH58 0900 0000 3000 4299

Telefon: 0041 31 372 31 03 Mobil: 0041 79 206 26 63 <u>www.forumostwest.ch</u>